

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 15 (1942)

Heft: 11

Rubrik: Beförderung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

gemüse und nochmals Grüngemüse so bitter notwendig ist und ihr überall mit Wetteifer nachgelebt wird, hat der Küchenmann keinen beneidenswerten Posten mehr inne. Hier wäre, meines Erachtens, eine Kennzeichnung notwendig, hier bei der Küchenmannschaft in corpore. Dies sollte jedoch nicht rein äusserlich, sondern vielmehr innerlich, fachtechnischer Natur sein.

Die Sanität, auch jene Wehrmänner, die den Sanitätsdienst in den Einheiten leisten, ist als solche äusserlich gekennzeichnet, die Büchser, die Hufschmiede sind es ebenso, überhaupt alle, die als Spezialisten auftreten. Alle haben auch eine Spezialausbildung genossen.

Bei der Küchenmannschaft verhält es sich leider nicht so. Das küchenschfachliche Wissen hört in der Regel beim Küchenchef auf. Die Küchenmänner verstehen, wenn sie in die Küche abkommandiert werden, meistens rein nichts vom Metier.

Und wie ist es nun mit der Verpflegung im allgemeinen? Ist sie etwa ganz nebensächlich? Gewiss nicht, hört man doch oft die Parole, die Verpflegung sei ebenso wichtig wie die Munition! In Tat und Wahrheit ist es so. Daher wäre es gewiss auch notwendig, wenn das Küchenpersonal restlos durch die Institution Verpflegungswesen ausgebildet würde, und zwar bereits in der Rekrutenschule, um nachher den Einheiten als Verpflegungsfunktionär zugeteilt zu werden mit entsprechender, äusserlicher Kennzeichnung.

Um wieviel das Verpflegungswesen dadurch gefördert würde und wie eindeutig damit der Küchenmann als solcher — als Fachmann — bezeichnet würde, lässt sich leicht ermessen.

Beförderung

Der Bundesrat hat am 6. November 1942 zum ersten Sektionschef des Oberkriegskommissariates Herrn Oberstlt. Ernst Bieler, bisher zweiter Sektionschef der Abteilung, gewählt.

Wir gratulieren Herrn Oberstlt. Bieler, dem Chef der Sektion Rechnungswesen, herzlich zu dieser Beförderung.

Zeitschriften-Schau

Allgemeine Schweizerische Militärzeitung. Redaktion: Oberstdivisionär E. Bircher. Adresse der Redaktion: Zeitglocken 2, Bern. Erscheint monatlich. Preis: jährlich Fr. 7.—. Einzelnummer: 80 Rappen.

Nr. 10/88. Jahrgang. Oktober 1942.

Lt. Schoop: Die Beziehungen zwischen Bundesrat und Armeekommando während der Grenzbesetzung 1870/71.

Hptm. Reichenbach: Die Operationen des britischen Expeditionskorps in Belgien und Nordfrankreich im Mai und Juni 1940 (2. Teil).

Cap. Naef: L'aviation de chasse, arme offensive et défensive.

Lt. Widmer: Zur Frage der Disziplin.

Dr. E. G.: Aktivdienst und Bundeshauptpflicht.